

St François d'Assise

(1182 - 1226)



→ Saint François d'Assise recevant les stigmates.
Gsell, Jean Gaspard Jules ou Johann Caspar Julius ,
Dessinateur

Musée Carnavalet, Histoire de Paris

Lorsqu'en septembre 1182, à Assise, en Italie, dame Pica Bernardone met au monde un fils, son mari, riche marchand de tissus est en France pour son commerce. C'est pourquoi elle nommera le petit garçon Francesco (François).

François mène une très belle vie à Assise ; il dépense beaucoup, fait des fêtes, participe à de brillant exploits de chevalerie. Mais un jour, dans un rêve, il entend Jésus lui parler. Il comprend que c'est en suivant Jésus qu'il trouvera sa joie. Il quitte alors toutes ses richesses et part vivre pauvrement.

Extraits du Cantique de Frère Soleil :

Loué sois-tu, mon Seigneur,
avec toutes tes créatures :
spécialement Messire frère soleil
qui donne le jour, et par qui tu nous éclaires ;
il est beau et rayonnant avec une grande
splendeur : de toi, Très-Haut, il est le symbole.

Loué sois-tu, mon Seigneur,
pour sœur lune et pour les étoiles :
dans le ciel tu les as créées, claires, précieuses
et belles.

Loué sois-tu, mon Seigneur,
pour frère vent, pour l'air et les nuages,
et le ciel pur, et tous les temps,
par lesquels à tes créatures tu donnes soutien.

Loué sois-tu, mon Seigneur,
pour sœur eau, qui est très utile et humble,
précieuse et chaste.
Loué sois-tu, mon Seigneur, pour frère feu,
par qui tu éclaires la nuit ;
il est beau et joyeux, robuste et fort.

Loué sois-tu, mon Seigneur,
pour sœur notre mère la terre,
qui nous soutient et nous nourrit,
et produit divers fruits avec les fleurs
aux mille couleurs et l'herbe.

Bientôt d'autres jeunes viennent le rejoindre et il fonde l'ordre religieux des « Franciscains ». Puis avec Claire (qui deviendra Ste Claire), il fonde l'ordre « des pauvres dames, les Clarisses ».

À la fin de sa vie, la maladie le rend aveugle ; c'est alors qu'il compose le Cantique de Frère Soleil. C'est un hymne à la création et à la bonté de Dieu. C'est aussi un hymne au respect de cette création : au lieu de chercher à s'emparer des créatures quelles qu'elles soient pour notre seul profit, nous avons à les respecter et en prendre soin. Quel beau message pour aujourd'hui !

François meurt en 1226. Deux ans plus tard, le Pape Grégoire IX le déclare Saint.



St François d'Assise

(1182 - 1226)

